

"La Verdad"

George Barna dijo recientemente en un comunicado del Centro de Investigación Cultural: "Más de dos tercios de los estadounidenses dicen que están insatisfechos con la forma en que van las cosas en el país hoy en día. Sin embargo, pocos de ellos hacen una pausa en sus ocupadas agendas el tiempo suficiente para considerar que los problemas que están viendo son el resultado de un número creciente de adultos estadounidenses que toman decisiones basadas en creencias y valores fundamentales cambiantes." Cuando las personas dejan de escuchar las enseñanzas de Dios y adoptan creencias mundanas que niegan la verdad y la moral que Dios ha revelado, comienzan a enfrentar problemas tremendos, caos y confusión.

Más que nada, necesitamos la verdad. Estamos viviendo en un mundo donde el poder y el comercio han convertido la manipulación y las medias verdades en una ocurrencia diaria. Cuando se trata de la verdad espiritual, podemos confiar en la Santa Palabra de Dios, la Biblia. Ha resistido la prueba del tiempo, ha respondido a las preguntas más importantes de la vida y nos ha dado la esperanza de la vida eterna. Ningún otro libro contiene un estándar moral tan alto, ningún otro libro tiene una definición más grande del amor, ni un camino más abundante o justo de vida. Hay una gran diferencia entre vivir dentro de la voluntad de Dios y vivir fuera de la voluntad de Dios.

Nuestra lectura de hoy proviene de Romanos 1:18-25 y discute lo fácil que es para las personas creer en algo que no es cierto.

" Porque la ira de Dios se revela desde el cielo contra toda impiedad e injusticia de los hombres que detienen con injusticia la verdad; porque lo que de Dios se conoce les es manifiesto, pues Dios se lo manifestó. Porque las cosas invisibles de él, su eterno poder y deidad, se hacen claramente visibles desde la creación del mundo, siendo entendidas por medio de las cosas hechas, de modo que no tienen excusa. Pues habiendo conocido a Dios, no le glorificaron como a Dios, ni le dieron gracias, sino que se envanecieron en sus razonamientos, y su necio corazón fue entenebrecido. Profesando ser sabios, se hicieron necios, y cambiaron la gloria del Dios incorruptible en semejanza de imagen de hombre corruptible, de aves, de cuadrúpedos y de reptiles. Por lo cual también Dios los entregó a la inmundicia, en las concupiscencias de sus corazones, de modo que deshonraron entre sí sus propios cuerpos, ya que cambiaron la verdad de Dios por la mentira, honrando y dando culto a las criaturas antes que al Creador, el cual es bendito por los siglos. Amén."

Oh, oro para que no nos entreguemos a la criatura en lugar del Creador.

Oremos juntos. "Padre, estamos agradecidos de que has dejado evidente una razón para creer en Tu poder eterno para todos nosotros. Ayúdanos, Padre, a volvernos a Ti, a creer que lo que Tú nos has enseñado es verdad. En el nombre de Jesús, Amén."

Jesucristo es la fuente más completa y excelente de verdad espiritual. Y nada más se le compara. Juan 1:17 dice: "Pues la ley por medio de Moisés fue dada, pero la gracia y la verdad vinieron por medio de Jesucristo." Jesús nos enseñó la maravillosa combinación de gracia y verdad. Todos necesitamos la gracia de Dios. Y sin Dios, nadie podría ser salvo. Tito 3:3-7 nos recuerda: " Porque nosotros también éramos en otro tiempo insensatos, rebeldes, extraviados, esclavos de concupiscencias y deleites diversos, viviendo en malicia y envidia, aborrecibles, y aborreciéndonos unos a otros. Pero cuando se manifestó la bondad de Dios nuestro Salvador, y su amor para con los hombres, nos salvó, no por obras de justicia que nosotros hubiéramos hecho, sino por su misericordia, por el lavamiento de la

regeneración y por la renovación en el Espíritu Santo, el cual derramó en nosotros abundantemente por Jesucristo nuestro Salvador, para que justificados por su gracia, viniésemos a ser herederos conforme a la esperanza de la vida eterna."

Aunque todos hemos pecado y estamos destituidos de la gloria de Dios, el regalo amoroso de Dios, la vida eterna, viene a través de Jesucristo. Él nos salvó; no podíamos ganarnos el camino al cielo. Y esa salvación por gracia viene a través del "lavamiento de la regeneración y la renovación en el Espíritu Santo"; esa frase se refiere al nuevo nacimiento de agua y del Espíritu que ocurre cuando somos bautizados en Cristo. Y es entonces cuando somos justificados por Su gracia. La gracia de Cristo trabaja con la predicación y enseñanza de la verdad. La verdad sin gracia es dura, y la gracia sin verdad engaña. Se necesitan tanto la gracia como la verdad para estar bien con Dios.

El Señor Jesús dijo en Juan 8:31-32: "Si vosotros permaneciereis en mi palabra, seréis verdaderamente mis discípulos; y conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres." Ahora, estar bien con el Señor requiere que permanezcamos o nos quedemos dentro de Su palabra. Debemos conocer lo que Él enseña si queremos ser libres del pecado y de las tradiciones humanas. Cuando permanecemos en las palabras de Cristo, seguimos a Dios. Las tradiciones de los hombres nos impiden seguir las palabras de nuestro Señor Jesús, y dejamos de ser verdaderos discípulos. Ahora bien, podemos llamarlo "Señor", pero si fallamos en hacer la voluntad del Padre, el Señor Jesús nos rechazará en el último día (Mateo 7:21-23).

El Señor Jesús dijo en Juan 14:6: "Yo soy el camino, y la verdad, y la vida; nadie viene al Padre, sino por mí." Ves, Jesús se identifica a sí mismo con la verdad y declara que nadie puede venir al Padre sino por Él. El mundo querría sugerir que hay muchos caminos al cielo, pero Jesús lo niega. ¿Te sorprende eso? En nuestra sociedad posmoderna, las personas tienden a rechazar a quienes afirman tener un control exclusivo sobre la verdad; pero antes de que descartes al Señor Jesús, déjame recordarte que Jesús es único en muchos aspectos. ¿Quién más murió por tus pecados? Nadie. ¿Quién más es el Hijo de Dios? Nadie. ¿Quién más fue resucitado por Dios para no morir más? Nadie.

Jesús es, de hecho, el Camino, la verdad y la vida. Y cuando Él supo que dejaría este mundo, prometió enviar al Espíritu Santo a los apóstoles. Juan 14:26 dice: "Mas el Consolador, el Espíritu Santo, a quien el Padre enviará en mi nombre, él os enseñará todas las cosas, y os recordará todo lo que yo os he dicho." Jesús también prometió en Juan 16:12-13: "Aún tengo muchas cosas que deciros, pero ahora no las podéis sobrellevar. Pero cuando venga el Espíritu de verdad, él os guiará a toda la verdad; porque no hablará por su propia cuenta, sino que hablará todo lo que oyere, y os hará saber las cosas que habrán de venir." El Espíritu Santo recordaría a los apóstoles todo lo que Jesús había dicho y los guiaría a "toda la verdad."

Te digo, en el Nuevo Testamento tenemos "toda la verdad" que el Padre y el Hijo querían que supiéramos. No nos falta ninguna verdad espiritual. Todo fue revelado en el primer siglo a los apóstoles. En Su oración, el Señor Jesús pidió al Padre en Juan 17:17: "Santifícalos en tu verdad; tu palabra es verdad." Si deseamos conocer la verdad, las palabras que Jesús reveló contienen la verdad, y contienen toda la verdad espiritual que necesitamos.

Antes de Su crucifixión, el Señor Jesús le dijo a Poncio Pilato en Juan 18:37: "Yo para esto he nacido, y para esto he venido al mundo: para dar testimonio de la verdad. Todo aquel que es de la verdad, oye mi voz." Entonces Pilato hizo la pregunta escéptica: "¿Qué es la verdad?" Bueno, no sabía mucho sobre

Jesús cuando preguntó eso. Más tarde aprendería que Jesús resucitó de entre los muertos, cumpliendo Su predicción. Cuando nos damos cuenta de que Jesús realmente predijo y cumplió la resurrección al tercer día, sabemos que Él habló la verdad. Ahora, ya que el Señor Jesús dijo la verdad sobre Su muerte, sepultura y resurrección, ¡podemos confiar fácilmente en que las otras cosas que dijo también son verdaderas!

Jesús predijo cosas específicas en Mateo 20:18-19. Dijo: "He aquí, subimos a Jerusalén, y el Hijo del Hombre será entregado a los principales sacerdotes y a los escribas, y lo condenarán a muerte, y le entregarán a los gentiles para que le escarnezcan, le azoten y le crucifiquen; mas al tercer día resucitará." Ahora, su predicción de estas cosas se cumplió. Los judíos entregaron a Jesús a los gentiles para que lo azotaran y lo crucificaran, pero Jesús fue levantado al tercer día.

Jesús predijo en Mateo 24 la destrucción de Jerusalén y el templo. Dijo acerca de los edificios del templo en el versículo 2: "¿Veis todo esto? De cierto os digo que no quedará aquí piedra sobre piedra, que no sea derribada." Bueno, en el año 70 d.C., su predicción se cumplió tal como dijo que ocurriría. No ha habido un templo en Jerusalén desde ese tiempo. Y sabemos que sus otras predicciones sobre su regreso y el juicio de este mundo son verdaderas, porque tiene un historial de que sus predicciones se cumplieron.

Pablo habló sobre la fe en Cristo Jesús a los estoicos y epicúreos y concluyó su mensaje en Hechos 17:30-31 diciendo: "Pero Dios, habiendo pasado por alto los tiempos de esta ignorancia, ahora manda a todos los hombres en todo lugar, que se arrepientan; por cuanto ha establecido un día en el cual juzgará al mundo con justicia, por aquel varón a quien designó, dando fe a todos con haberle levantado de los muertos." Podemos tener confianza en las promesas de Cristo, porque sabemos que sus predicciones se cumplieron. Y Dios dio prueba al levantar a Jesús de los muertos, tal como la Escritura predice en el Salmo 16:10 y tal como Jesús mismo predijo en Mateo 20.

En un mundo que tiene a un Jesús que dice la verdad, hay muchas voces que dicen falsedades. Mienten y hacen un gran daño al difundir medias verdades. Engañan a personas crédulas haciéndoles creer cosas absurdas. Juan 8 habla de algunas personas que pensaban que Dios era su Padre, pero que rechazaban a Jesús como el Hijo de Dios. Y Jesús les explicó en Juan 8:44: "Vosotros sois de vuestro padre el diablo, y los deseos de vuestro padre queréis hacer. Él ha sido homicida desde el principio, y no ha permanecido en la verdad, porque no hay verdad en él. Cuando habla mentira, de suyo habla; porque es mentiroso, y padre de mentira."

El diablo mintió a Adán y Eva en el principio y los llevó al pecado y a la muerte. A lo largo de los tiempos, el diablo ha sido el enemigo de Dios y ha querido alejar a todos los humanos de Dios mintiendo y haciendo falsas promesas. El diablo incluso pretende ser religioso, para poder engañar a las personas crédulas con falsedades.

2 Pedro 2:1-3 nos recuerda: "Pero hubo también falsos profetas entre el pueblo, como habrá entre vosotros falsos maestros, que introducirán encubiertamente herejías destructoras, y aun negarán al Señor que los rescató, atrayendo sobre sí mismos destrucción repentina. Y muchos seguirán sus disoluciones, por causa de los cuales el camino de la verdad será blasfemado, y por avaricia harán mercadería de vosotros con palabras fingidas. Sobre los tales ya de largo tiempo la condenación no se tarda, y su perdición no se duerme." El diablo está trabajando a través de falsos maestros que niegan al

Maestro e introducen doctrinas que dividen. La verdad y el amor del evangelio unen, pero las doctrinas falsas dividen.

Romanos 1:25 dice: "Ya que cambiaron la verdad de Dios por la mentira, honrando y dando culto a las criaturas antes que al Creador, el cual es bendito por los siglos. Amén." ¿Alguna vez te has preguntado por qué los antiguos tenían ídolos y por qué la gente tiene ídolos hoy? Si haces un ídolo, eres tú quien le dice al ídolo lo que crees y cómo te comportarás; pero si te aferras al Dios del cielo, Él te dirá lo que debes creer y cómo comportarte. Gran parte de la idolatría de los tiempos antiguos permitía a las personas comportarse inmoralmente, sexualmente y de otras maneras, en lugar de seguir la moralidad encontrada en la Escritura. La gente quería complacer su carne en lugar de servir a Dios. Podían hacerlo con ídolos. Satisfacía su deseo de pecar al servir a la criatura en lugar del Creador.

Nuestra cultura ha difundido muchas mentiras. Una de esas mentiras es que si dos personas se aman, su comportamiento sexual no es inmoral. Sin embargo, el amor no puede hacer que el comportamiento sexual inmoral fuera del matrimonio sea aceptable a los ojos de Dios. Dos personas pueden amarse, pero su comportamiento pecaminoso no muestra amor hacia Dios. El Señor Jesús dijo en Juan 14:15: "Si me amáis, guardad mis mandamientos."

En 1 Corintios 6:9-11, la Biblia dice: "¿No sabéis que los injustos no heredarán el reino de Dios? No erréis; ni los fornicarios, ni los idólatras, ni los adúlteros, ni los afeminados, ni los que se echan con varones, ni los ladrones, ni los avaros, ni los borrachos, ni los maldicientes, ni los estafadores, heredarán el reino de Dios. Y esto erais algunos; mas ya habéis sido lavados, ya habéis sido santificados, ya habéis sido justificados en el nombre del Señor Jesús, y por el Espíritu de nuestro Dios." No se puede justificar el pecado diciendo que el pecado es amor, porque el pecado nunca es amoroso hacia Dios. Dios espera que las personas se arrepientan de sus pecados y sean justificadas por su obediencia a la verdad. 1 Corintios 13:6 dice que el amor "no se goza de la injusticia, mas se goza de la verdad."

Así que, como los nobles Bereanos en Hechos 17:11, reciban "la palabra con toda solicitud, escudriñando cada día las Escrituras para ver si estas cosas eran así." 2 Timoteo 2:15 dice: "Procura con diligencia presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse, que usa bien la palabra de verdad." Me temo que muchas personas religiosas se avergonzarán de lo que han creído porque no estudiaron la palabra de Dios para encontrar la verdad, sino que simplemente aceptaron lo que oyeron de alguien.

Romanos 2:6-11 revela que Dios "pagará a cada uno conforme a sus obras: vida eterna a los que, perseverando en bien hacer, buscan gloria y honra e inmortalidad; pero ira y enojo a los que son contenciosos y no obedecen a la verdad, sino que obedecen a la injusticia; tribulación y angustia sobre todo ser humano que hace lo malo, al judío primeramente y también el griego, pero gloria y honra y paz a todo el que hace lo bueno, al judío primeramente y también al griego; porque no hay acepción de personas para con Dios."

Oremos. "Padre, estamos agradecidos de que nos reveles Tu voluntad en Tu palabra. Ayúdanos a seguir Tu voluntad siempre, sabiendo que un día daremos cuenta de nosotros mismos ante Ti. Ayúdanos a amarte y a obedecer Tus mandamientos. En el nombre de Jesús, Amén."

Jeremías 17:9 dice: "Engañoso es el corazón más que todas las cosas, y perverso; ¿quién lo conocerá?" Muchas personas se mienten a sí mismas acerca de su salvación y lo que creen. Es trágico creer una mentira y tener una falsa esperanza. Debemos creer y obedecer la verdad si deseamos ser

salvos y vivir eternamente con el Señor. Estar bien con Dios incluye corregir creencias erróneas. Significa abandonar las mentiras no bíblicas de un lado y las tradiciones de los hombres del otro. Las tradiciones religiosas de origen humano no conducirán al cielo.

El Señor Jesús declaró que los mandamientos de los hombres hacen que nuestro culto sea en vano (Mateo 15:8-9). Y Jesús habló de los fariseos cuyas tradiciones humanas los llevaron a invalidar la Palabra de Dios para seguir sus tradiciones. Jesús dijo en Mateo 15:13-14: "Toda planta que no plantó mi Padre celestial, será desarraigada. Dejadlos; son ciegos guías de ciegos; y si el ciego guiare al ciego, ambos caerán en el hoyo." Las creencias humanas, los credos humanos y las tradiciones humanas serán desarraigadas; y solo lo que está enseñado en la Escritura sobrevivirá. Si sigues a un guía ciego, ambos caerán en un hoyo

Dios quiere que conozcas la verdad y seas salvo, y nosotros también. Queremos que todos obedezcan la verdad. Para obedecer al Señor y convertirse en cristiano, haz estas cosas: cree en el Señor Jesucristo y confía en el evangelio. Arrepiéntete de tus pecados y sigue lo que el Señor Jesús enseña. Niégate a ti mismo, toma tu cruz cada día y síguelo. Confiesa que Jesucristo es el Hijo de Dios y tu Señor. Y luego sé bautizado en agua en el nombre de Jesucristo para el perdón de tus pecados (Hechos 2:38). ¿Seguirás la verdad hoy y serás bautizado?